

ACADEMIA DE MEDICINA.

SESION DEL 16 DE ENERO DE 1884.—EXTRACTO DEL ACTA NÚM. 16, APROBADA EL 23 DEL MISMO.

Presidencia del Sr. Dr. Andrade.

A las siete y cuarenta minutos de la noche se abrió la sesion, á la que se dió el orden siguiente:

Lectura del acta anterior, que sin discusion fué aprobada.

Excusa de los Dres. Gutierrez y Altamirano, el primero por enfermedad y el segundo por ocupacion oficial.

Noticia de haber fallecido en New York el 13 de Noviembre próximo pasado, nuestro socio corresponsal el Dr. Marion Sims.

Noticia de haber regresado á la patria nuestro estimado consocio el Dr. Ramon López y Muñoz.

Apertura del pliego cerrado que guardaba el nombre del autor de la Memoria sobre aguas, presentada al concurso convocado en 5 de Julio de 1882, que á la letra dice: «Es autor de la Memoria sobre aguas potables de la capital de México, que en el folio 55 tiene el siguiente epigrafe: «El mejor reactivo del agua es el ser viviente.—Antonio Peñafiel y Barranco.»

Lecturas.

El Profesor Ruiz y Sandoval leyó un trabajo sobre Fiebre Amarilla desarrollada á lo largo del Rio Bravo y del Golfo de México, que los socios asistentes escucharon con complacencia.

El Profesor Gomez, en turno en la sesion pasada por la seccion de Veterinaria, leyó un escrito sobre «Ranilla.»

A propósito de la lectura, dijo el Sr. Núñez, que por noticias que en épocas anteriores le ministraron personas de las que crían y comercian con ganados, la «Ranilla» es una enfermedad terrible que ataca muy especialmente á las reses que son trasportadas de uno á otro clima, y no como asienta el Sr. Gomez, á las llamadas de raza fina. Recordó, por ejemplo, un hecho de dos puntas de ganado afectadas por la «Ranilla» en una hacienda: la una de ellas era fina por ser cruzada: la otra criolla y de tierra caliente. Unas y otras fueron afectadas; pero de las primeras no murieron sino pocas, en tanto que de las segundas sucumbió la mayor parte.

En concepto del Sr. Gomez, lo dicho por el Sr. Núñez no contradice lo por él expuesto, por tratarse de un mismo accidente desarrollado en diferentes terrenos. Las reses de que hizo referencia el Sr. Núñez, pastaban al parecer en terrenos pantanosos, y las que fueron objeto de sus observaciones propias fueron estudiadas en las tierras secas del valle de México y Michoacan.

Tratando de explicar el Dr. Lugo la enunciada diferencia de opiniones, recordó que bajo el nombre de «Ranilla», se designan en el país afecciones distintas aunque semejantes: que lo que en una localidad es la verdadera «Ranilla,» en otra es algo que se le asemeja, pero que en realidad no merece el mismo nombre. Así, pues, no es de extrañar la ostensible diferencia que se encuentra entre las observaciones del Profesor Gomez y las de que hizo recuerdo el Sr. Núñez, supuesto que el teatro de los sucesos fué diferente.

Hizo á más notar el Sr. Lugo que es inadecuada la palabra tifóidea de que se sirvió el relator al hablar de la «Ranilla,» pues no cabe tal calificación á un padecimiento que en lo absoluto tiene algo por lo que pueda hacérsele caber entre las afecciones tifóideas.

Continuó la discusión por algun tiempo entre estos dos últimos contendientes, cada uno de los cuales hizo recordacion de las lesiones tíficas y carbonosas que pudieran dar márgen á alguna confusion clínica, concluyendo el Sr. Gomez por interpelar á los socios presentes para que le dijesen si alguno ha podido observar que en la pústula maligna exista el germen del carbon.

La discusión se extraviaba, y así por esto, como por no haber académico que pretendiese terciar en el debate, se suspendió la discusión.

Turnos.

El Secretario anunció que están en turno para presentar su trabajo como socios titulares los Sres. Peñafiel Antonio para el 23 del actual, por la seccion de Física y Química, é Icaza Ramon por la de Anatomía para el 30; como corresponsales los Sres. Marin Francisco para el 23 del corriente y Septien Manuel para el 30 del mismo.

Se levantó la sesion á las nueve y cuarto de la noche, habiendo asistido á ella los Sres. Altamirano, Andrade, Bandera, Egéa, Gómez, Laso, Lugo, Mejía, Núñez, Rodriguez, Ruiz Sandoval, Soriano, Villalobos y el Secretario que suscribe.

MANUEL DOMINGUEZ.

